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Je laisserai bien entendu André REIGNOUX, notre secrétaire, vous présenter l’activité de 

l’association et de votre conseil d’administration mais je voudrais quand même vous 

présenter un bilan d’étape pour 2014, 
 

Je suis persuadé que l’année 2014 peut être considérée comme l’année la plus importante 

pour notre association depuis sa création. 
 

J’estime qu’au cours de cette année 2014 nous avons, tous ensemble, réussi notre examen 

de passage devant les autorités locales et régionales. En effet nous avons créé l’association 

en 2011 et depuis cette date nous avons été observés par les autorités qui ont étudié 

l’évolution de l’association, notre crédibilité, notre volonté de réussir, notre ténacité. 
 

L’évolution du nombre de nos adhérents, notre présence dans toutes les manifestations, 

nos actions régulières d’entretien et d’amélioration du site, nos contacts réguliers avec nos 

voisins, nos journées champêtres, notre présence à deux forums des associations, notre 

lobbying auprès des autorités de divers  organismes et des médias ont, j’en suis certain, 

convaincu les autorités locales et régionales du bien fondés de notre volonté, non 

seulement de créer une association conviviale, mais aussi d’être une association de passeur 

de mémoire à l’intention des jeunes générations. 
 

Je tiens tout d’abord à remercier les membres du Conseil d’Administration pour leur 

disponibilité et leur implication dans le fonctionnement de l’association que ce soit pour les 

réunions, pour les travaux, pour la préparation des activités, pour le suivi de nos camarades 

dans la difficulté, ……… 
 

Je vous avoue que j’ai été épaté par la disponibilité de nombreux membres de l’association 

qui se sont souvent porté volontaires, à ma demande ou à leurs demandes, pour réaliser de 

nombreux travaux à l’extérieur comme à l’intérieur du bâtiment, et par le grand nombre 

d’adhérents qui, empêchés m’ont néanmoins téléphoné ou écrit pour m’assurer de leur 

soutien. 

Grace aux volontaires et aux différents dons, nous aurons bientôt une salle de convivialité 

qui nous permettra de recevoir dignement nos visiteurs et une salle des drapeaux conforme 

au devoir de mémoire que nous nous sommes fixés. Je n’oublie pas la salle réservée au 90eme 

RI qui sera bientôt opérationnelle et, dès l’obtention des subventions, celle dédiés à 

l’armée de Terre. 
 

J’ai apprécié que des membres de l’association, et même des personnes hors de 

l’association, nous proposent des tableaux, des matériels, des documents,…, j’ai encore en 

mémoire la table d’opération des années 1950, un tableau découvert dans une grange, cette 

semaine j’ai encore trouvé dans ma boite aux lettres des documents sur le départ des 

américains déposés par une sympathisante, non adhérente, ce qui prouve que nous gagnons 

en crédibilité, que nous sommes reconnus pour ce que nous voulons être, c'est-à-dire des 

hommes et des femmes qui n’oublient pas le passé, mais qui souhaitent le rappeler pour 

comprendre le présent et anticiper l’avenir. 
 



Je veux exprimer une très grande reconnaissance aux entreprises qui nous ont permis de 

mettre en place le mât des couleurs, véritable phare de notre lieu de mémoire, ainsi que les 

stèles ; 

Merci à Christian Bodin directeur de la SETEC, qui a mis des moyens humains et matériels 

à notre disposition, à Jean-Philippe Cheval directeur de SODIBÉ qui nous a offert le béton 

et je n’oublie pas Michel PINON qui, lui aussi, a mis à notre disposition des moyens humains 

et des matériels de levage. 
 

Notre journée du 17 octobre pour la signature du bail a été exceptionnelle et je remercie 

tous ceux qui d’une part ont contribué à cette réussite et d’autre part à ceux qui étaient 

présents, représentés ou excusés. Ce jour là nous avons gagné nos galons d’association 

respectable et, depuis, respectée par tous, je dirais même, enviée par certains comme en 

témoigne les demandes de rendez-vous reçus après cette manifestation. 
 

Je tiens à remercier publiquement Gil avérous en sa qualité de président de la Communauté 

d’Agglomération Castelroussine et maire de Châteauroux, d’une part pour son implication 

dans les négociations et sa décision pour le partage des couts de rédaction du bail, d’autre 

part dans les négociations pour la répartition des subventions, nous n’avons pas le droit de 

le décevoir. 
 

Je tiens également à remercier Jean-Louis Laubry, ancien directeur du centre d’Etudes 

Supérieures et professeur d’histoire pour sa confiance en notre projet et son implication 

dans la recherche d’un étudiant pouvant œuvrer à nos côtés dans le cadre d’un service 

civique, et c’est pour cela que j’ai la satisfaction de vous informer que Tomy LEMOINE 

aura pour mission, pendant 8 mois, de vous écouter, de vous enregistrer si vous le souhaiter 

pour, à termes, éditer un recueil sur la vie à La Martinerie, ce livre sera édité par les 

éditions de La Bouinotte et j’en profite pour remercier Gilles Boizeau son rédacteur en 

chef qui a apprécié notre projet et accueillera Tomy Lemoine au sein de sa rédaction. Je 

vous présente Tomy LEMOINE. 
 

En fin d’année nous avons lancé un courriel à tous les membres de l’association disposant 

d’une adresse courriel pour une recherche d’entreprises partenaires, le résultat n’est pas 

très satisfaisant car nous n’avons réussi à convaincre qu’un seul chef d’entreprise de nous 

aider financièrement, il s’agit de Sylvain Schuler patron de l’entreprise d’électricité ART 

ELEC et Président de la CAPEB, il n’est pas présent dans la salle pour des raisons 

professionnelles mais je le remercie publiquement de son don et de son action à nos cotés, 

il devrait également nous permettre d’obtenir le Consuel, document indispensable pour 

obtenir un branchement direct sur le bâtiment sans passer par un compteur de chantier, 

merci à lui pour son implication à nos côtés et la confiance qu’il nous témoigne, n’hésitez pas 

à le contacter pour vos travaux. 
 

Voilà ce que je voulais vous dire, j’espérais vous apporter de bonnes nouvelles quant aux 

subventions mais ce n’est pas encore possible, mais je peux quand même vous préciser que 

des dossiers ont été déposé auprès de notre Député (dossier très avancé), auprès de la 

CAC et de la régions dans le cadre du contrat d’agglomération,  auprès du conseil général, 



auprès d’une fondation d’entreprise, auprès du ministère de la Défense, d’autres dossiers 

vont être prochainement déposés. 
 

Je vous rappelle notre objectif de 500 adhérents, nous en sommes encore loin, il nous faut 

donc tous nous mobiliser, pourquoi ne pas demander à vos conjoints de nous rejoindre (je 

parle bien entendu à ceux dont le conjoint n’est pas encore adhérent). 
 

Un dernier point, avec la complicité de notre vice-président, nous avons rencontré Laurent 

BOYER pour lui demander d’accepter de devenir le parrain de notre association, j’ai peu 

d’espoir de le retrouver un jour à nos côtés, mais nous avons semé, il nous reste à espérer 

une bonne germination. Il nous faut donc poursuivre notre recherche d’un parrain, connu 

nationalement, ayant effectué tout ou partie de son service national sur le site de La 

Martinerie. 
 

Voilà tout ce que j’avais à vous dire, je vais passer la parole à notre secrétaire, mais 

auparavant : avez-vous des questions à poser ? 
 

 


